



スポ協ふくやま

Vol. 31

『私とスポーツ・スポーツ協会に望むもの』

株式会社 エフピコ
代表取締役社長 佐藤 守正



当社グループは、1962年にここ福山の地で創業して以来、安全安心、かつ快適な食生活に寄与することを使命として、全国のスーパー・マーケットやコンビニエンスストアなどで使用される簡易食品容器の製造事業を展開しております。さらに、1990年からは、トレーからトレーへのリサイクル事業を展開すると共に、多くの障がいのある社員が製造やリサイクルの業務で活躍している企業グループでもあります。企業は人で成り立っています。事業を展開する上で大切にしたいのは、互いの存在を認め合う人と人としての社員同士の交流です。このため、当社グループでは、障がいや性別年齢に関係なく、誰もが参加できるユニバーサルスポーツであるフロアホッケーを積極的に取り入れ、多くの社員がアスリートとして、或いは大会運営のボランティアとして活躍し、交流しています。

福山市におかれでは、2019年に「すべての人に開かれたスポーツによる交流と賑わいの創造拠点」をコンセプトに、総合体育館を竣工されました。その理念に賛同してネーミングライツ（「エフピコアリーナふくやま」）を取得させていただいたところであり、エフピコアリーナふくやまが、地元福山市の皆様をはじめ、多くの人々が交流する拠点として発展することを祈念申し上げております。

スポーツが人々にもたらす感動と喜び、勇気、生きる力は、測り知れないものがあります。福山市スポーツ協会におかれましては、体力と競技力の向上はもちろんのこと、スポーツを通じた健康で活力に溢れたまち福山市そのため、更なるご発展をお祈り申し上げます。また、今年9月に、エフピコアリーナふくやまで、ユニバーサルフロアホッケー西日本大会が開催される予定です。この大会へのご理解、ご支援も賜れば、幸甚に存じます。

末筆ながら、新型コロナウイルスの一日も早い終息と、福山市スポーツ協会の益々のご発展と皆様のご健勝を祈念し、ご挨拶とさせていただきます。



エフピコアリーナふくやま(福山市総合体育馆) 落成記念

コロナ禍の中、こけら落しの大会として福山市内では初めての全日本学生体操競技及び新体操選手権大会が開催されました。

■ 第74回全日本学生体操競技選手権大会

(2020年(令和2年)10月19日~23日)



■ 第72回全日本学生新体操選手権大会

(2020年(令和2年)10月25日~27日)



「エフピコアリーナふくやま」で バスケとバレーのトップリーグ開催



■ 広島ドラゴンフライズ vs 秋田ノーザンハピネッツ戦

〈2021年(令和3年)1月2日㊁・1月3日㊂〉 〈結果:●70-72, ●57-97〉

バスケットボールB1リーグの第16節、広島ドラゴンフライズ対秋田ノーザンハピネッツ戦が行われました。2021年(令和3年)1月2日(土)・3日(日)新型コロナウイルス感染症の感染対策をとり、観客をいれて行われ、広島ドラゴンフライズは地元ファンの応援を背に受けての2戦でしたが連敗、福山での勝利はお預けとなりました。



■ JTサンダース広島 vs ジェイテクトSTINGS戦

〈2021年(令和3年)2月20日㊁・2月21日㊂〉 〈結果:●1-3, ●1-3〉

バレーボールVリーグ男子のレギュラー戦、JTサンダース広島対ジェイテクトSTINGS戦が、2021年(令和3年)2月20日(土)・21日(日)の両日、新型コロナウイルス感染症の感染対策をとり、観客をいれて行われました。JTサンダース広島は2戦とも1セットを取るのがやっとで昨年の覇者に連敗でした。



学区体育会活動報告

深津学区体育会



2019年プールの様子

深津学区有志により1947年(昭和22年)体育会としての第一歩を踏み出し74年目を迎えております。学区主催行事への運営協力はもとより、メイン行事であります。

学区民体育大会をはじめ、バドミントン、卓球、ソフトバレーボール、ソフトボール、フットベースボール、ソフトテニス各部による毎週開催のスポーツ教室及び町内対抗による各大会の運営。春、秋のグラウンドゴルフ大会。7、8月は深津プールの開場を行っています。他団体(体育会・子ども会・PTA・老人会)との共催による学区ウォーカラリー大会、資源回収と親睦を深める行事も行っています。趣味の多様化等によりスポーツ人口が減少の中、各大会の選手参加依頼が課題となっています。広報紙として1989年より『体育会ニュース』を発行し現在165号となっています。各大会行事の結果、次回行事の告知など各戸に配布し体育会活動を報告しています。

2020年度はコロナ禍の影響により多くの行事が中止、延期せざるを得ませんでしたが、スポーツ教室においては短期間ではありました三密回避を行い開催することが出来ました。ウォーカラリー大会と秋のグラウンドゴルフ大会はコロナ感染予防を最重点に、開催することが出来、参加された選手の皆さんには楽しんでいただけました。

今後も、コロナの影響がどこまで続くか不安に駆られる状況であり、2021年度の行事開催について難しい判断を強いられることもあるうかと思いますが、例年通りのように行事が開催できるようコロナの早い収束を願っています。



2019年運動会の様子

スポーツ振興くじ助成で写真判定装置設置

2020年(令和2年)12月25日にスポーツ振興くじ助成を受けて、福山通運ローズスタジアムに写真判定装置が設置されました。

助成区分	地方公共団体スポーツ活動助成
事業細目名	大型スポーツ用品の設置
事業名	福山市竹ヶ端運動公園陸上競技場写真判定装置設置事業
助成金額(予定)	4,800千円



スポーツは育てることができる。

...スポーツ振興くじ(BIG)の収益は、日本のスポーツを育むために使われています。



学区体育会座談会を終えて

2020年(令和2年)10月16日から11月27日にかけて、地域を6ブロックに分け、学区体育会座談会を開催しました。

「スポーツで地域を活性化(元気に)する」という大きな目標に向か、各地域が抱えている課題をお聞きする中で、スポーツ協会として地域の皆様が望まれていることへの協力や支援を検討する為、意見交換をさせていただきました。

特に次の3点が共通の大きな課題として出されました。

- (1)役員の高齢化・固定化(世代交代が出来ていない)
- (2)年間活動費(予算)の確保
- (3)スポーツを通じた地域づくりと活性化

その他、意見交換をした内容から一部ご紹介いたします。

- ・年齢に応じた体力測定や健康づくりを中心とした行事を実施したい
- ・老若男女(3世代交流など)誰でも参加できる大会を開催し、交流(縊)を深めたい
- ・各種大会へ学生が出場できないことが多いが、若い世代との交流という観点から学生の出場枠を広げてほしい
- ・統廃合された学区の体育会としての活動を今後、議論する必要性を感じている
- ・学区内の他組織(まちづくり委員会など)と連携した取り組みが必要
- ・近隣学区との交流行事(球技大会・駅伝大会など)を独自で実施している
- ・地元の資源(海・山などの自然)を活用した活動を模索したい
- ・若い世代とのコミュニケーション不足や交流の難しさを感じている
- ・まちづくり推進委員会の中に体育部会として位置づいている
- ・大会などの出場資格を幅広い年代で交流が図れるよう配慮している



〔新年度からの取組として〕

○総体(学区対抗競技)及びスポーツ祭では大学生(専門学校生)の出場が認められていませんでしたが、各開催種目競技団体と協議を行い、次の競技については大学生(専門学校生)の参加が可能となります。

【総体(学区対抗競技)】バレーボール、ソフトボール、軟式野球、水泳

【ス ポ ー ツ 祭】ソフトボール、軟式野球、グラウンド・ゴルフ、フットベースボール



〔まとめ〕

上記、意見交換の内容にもあるように体育会が「まちづくり推進委員会」の中に位置づいているというお話しもお伺いいたしましたが、地域の活性化という大きな課題解決の為には地域の各組織が一体となって取り組んでいくことが重要な事だと改めて認識させていただきましたし、「地域がスポーツを通じて元気になる、お手伝いを今後も模索していきたいと思っております。」

スポーツ協会ではニュースポーツ用具の無料貸し出しやスポーツデリバリーサービス事業(体力測定会・ニュースポーツ講習会及びイベント開催など)なども行っておりますので、地域でお困りのこと�이ございましたら、ご相談をいただけたらと思います。

引き続き、スポーツ協会へのご支援とご協力をよろしくお願い申しあげます。

新規事業紹介

キッチンカー

2020年(令和2年)12月5日(土)に行われた、「スポーツ体験&ソプラノinエフピコアリーナふくやま」の会場には、話題のキッチンカーもきていました。別の日の写真ですがその雰囲気を紙面でお届けします。



福山シティフィットボールクラブ 天皇杯ベスト6の快挙

天皇杯JFA第100回全日本サッカー選手権大会

〔開催期間〕2020年(令和2年)9月6日(日)～2021年(令和3年)1月1日(金・祝)

福山シティフィットボールクラブ 準々決勝まで進出!

広島県社会人リーグ1部に所属する福山シティフィットボールクラブは、今大会に広島県代表で初出場。

新型コロナウィルスにより3回戦まで地域別での対戦となり、2回戦からの初戦中国リーグのFCバレンイン下関(山口県代表)に1-0、3回戦三菱自動車水島FC(岡山県代表)に2-0、4回戦でアルテリーヴォ和歌山(和歌山県代表)に2-1、5回戦で福井ユナイテッドFC(福井県代表)に3-0でそれぞれ勝利し準々決勝進出。ここまで試合が県内開催という地の利を生かし快進撃。コロナ感染症第3波の中、福山市民の多くはワクワク感と試合会場へ応援に行けないもどかしさを実感。準々決勝の会場は仙台市ユアスタジアムで、対戦相手はJ3王者のブラウブリッツ秋田。善戦したものの1-3で敗れたが、一矢報いたのは大きな収穫。今後の活躍を大いに期待したい。

備後の「まち」と「ひと」とともに未来へー。

**Protect
BRAIN!**

頭を守って、
安全に競技を楽しもう!



■診療科目

- 脳神経外科 ●脳神経内科 ●脊椎脊髄外科 ●循環器内科
- 外科 ●整形外科 ●救急科 ●放射線科 ●麻酔科(佐藤倫由)
- リハビリテーション科 ●内科 ●形成外科 ●小児神経科
- 泌尿器科(紹介のみ) ●皮膚科(入院のみ)
- 歯科(紹介・入院のみ)

■救急告示病院／二次救急病院／24時間体制

SHOUWAKAI
社会医療法人 祥和会

■ 脳神経センター大田記念病院

福山市沖野上町 3-6-28 ☎ 720-0825
084-931-8650 [病院代表]

社会医療法人祥和会／脳神経センター大田記念病院・明神館クリニック・沖野上クリニック・祥和会訪問看護ステーション・祥和会居宅介護支援事業所 <https://otahp.jp/>

2020年度スポーツ功労賞表彰式

2020年度(令和2年度)スポーツ功労賞表彰式挙行

(開催日)2020年(令和2年)12月16日(水)19:30~

本協会加盟団体(学区体育会及び競技団体)の役員として、それぞれの組織の充実・発展に尽くした功績により学区体育会14名、競技団体9名、そして、中国大会・全国大会において優勝または上位入賞をはたした功績により18名・3チームに対してエフピコアリーナふくやま多目的室でスポーツ功労賞表彰式が挙行されました。当協会杉野会長からそれぞれの代表者に表彰状が授与され、そして受賞者を代表して松葉信男(駅家北学区服部体育会)さんが体育会の現状と課題も交え謝辞を述べられました。受賞者の皆さんには今後ますますのご活躍をお祈りいたします。



挨拶をする本協会会長 杉野昌平



謝辞を述べる受賞者代表 松葉信男さん

第76回国民体育大会出場者

国民体育大会 冬季大会 (2021年(令和3年)1月27日~1月31日 愛知県)

○アイスホッケー／成年男子 監督：豊原民紀

少年男子 監督：山本真嗣 選手：永井凌太・永井駿太・山本晴留

編 集 後 記



昨今のコロナ禍においては、生活行動の自粛を求められ憂鬱な日々がつづいています。福山市スポーツ協会行事の福山市総合体育大会・ふくやまスポーツ祭・ふくやまマラソン等、また、各学区体育会では、学区体育大会等の諸行事が中止となりました。

1年間延期となっていたオリンピック・パラリンピック東京大会の準備も始まりました。5月18日に福山市で初めて聖火が緑町公園から福山市総合体育館まで走る予定です。

先般から新型コロナウイルス感染症のワクチンの接種が医療従事者から始まりました。新型コロナウイルス感染症が終息し、運動やスポーツができる日を楽しみにしているところです。

企画広報委員：平松 携

■広報誌／スポ協ふくやまVol.31 2021年(令和3年)3月22日発行

■発 行／公益財団法人福山市スポーツ協会 〒720-0804 福山市緑町2番2号 福山通運ローズアリーナ内
TEL(084)927-9910 FAX(084)927-9913
E-mail : rosearena@city.fukuyama.hiroshima.jp

※紙面の写真は関係者の了解を得て掲載しています。

新規事業紹介

スポーツ体験&ソプラノinエフピコアリーナふくやま

2020年(令和2年)12月5日(土)に、フェンシングやトランポリンなどのスポーツができるイベントを開催しました。

その他、シニア世代向けのフレイル予防運動、福山暁の星小学校、福山暁の星女子中学・高等学校によるクリスマスコンサート、ソプラノ歌手「池田尚子」さんによるスペシャルステージも開催しました。

■ 共催:公益財団法人福山市スポーツ協会 公益財団法人ふくやま芸術文化財団 福山市

■ 協力:協会加盟6団体 福山暁の星女子中学・高等学校 福山暁の星小学校

・10:00～ **スポーツ体験**

(いまからフレイル予防運動/卓球/バドミントン/フェンシング/トランポリン/
ソフトアーチェリー/3×3バスケ)

・16:00～ **クリスマスステージ**(福山暁の星小学校合唱 同中学・高等学校合唱)

・16:30～ **スペシャルステージ**(ソプラノ歌手:池田尚子さん ピアノ:大澤宣晃さん)



いまからフレイル予防運動



卓球



フェンシング



トランポリン



3×3バスケ



ステージの様子